

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.



DIARIO DE MAHON.

PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. RAMON A. BRAÑA.

DIARIO DE MAHON.

Dias pasados, nuestros apreciables colegas El Diario de Palma y El Isleño, publicaron un bien escrito artículo que parece se les remitió, en el cual, su anónimo autor, trata de las ventajas que puede traer á las Baleares, y especialmente á sus importantísimos puertos, la próxima apertura del istmo de Suez; presenta las condiciones topográficas de Mallorca, encarece, asimismo, sus mejores producciones, vida comercial y riquezas que entraña, é incidentalmente cita el puerto de Mahon, como poniéndole en paralelo con el de Palma, para resumir en este último y su populosa ciudad, todas las excelencias á que puede aspirar la mayor de las Islas, el dia en que ocurra aquel extraordinario acontecimiento. Describiendo sus condiciones marítimas, relata los elementos industriales de que puede disponer y los tesoros agrícolas que encierran los terrenos: nada, pues, deja para nuestra isla de Menorca y magnífico puerto de Mahon; ni un solo párrafo dedica á enaltecerle. Es que, sin duda, su importancia es secundaria, ó solo relativa al lado de la que ofrecer pudiera la capital de las Baleares? Al hacerse cargo de asunto de tamaña trascendencia para el comercio y la navegacion en el Mediterráneo, no merecia, al menos, que se digieran algunas palabras acerca de la supremacia de este puerto, considerado por todos los marinos como uno de los mejores del mundo? Dispénsenos, por lo tanto, el ilustrado articulista, si le hacemos tales reflexiones, humildes defensores de los intereses que atañen al pais en donde nos hallamos; si ponemos en tela de juicio las anteriores observaciones, con mucha mas

razon, cuando ha pocos dias expusimos en las columnas de nuestro periódico algunas ligeras ideas, encaminadas á comprobar las incomparables circunstancias que reúne el puerto de Mahon, para ser un gran centro de movimiento marítimo, llegado el feliz momento de la navegacion por el istmo de Suez. En todos los tiempos fué el seguro asilo de las naves que cruzan los grandes mares; y si hoy, los que á sus orillas moran, sienten sus perdidas grandezas, que muchos aun recuerdan de cuando eran jóvenes, acaso no esté muy cistante el dia, en el cual, las lamentaciones de los menorquines dejen de oirse, á la vista del animado concierto de mil diferentes buques, que en las serenas aguas del puerto de Mahon vengan á reflejarse.—R. A. B.

Noticias Estrangeras.

Dicese que el gobierno moscovita ha ofrecido á los Estados Unidos cederle la rada de Marmarizza, hoy perteneciente á Turquía, para el caso de una guerra en Oriente. Aparte de que es un hecho notorio el deseo manifestado por el gobierno de Washington de poseer un establecimiento marítimo en Europa, no deben agradecer mucho los yankees el regalo del emperador de Rusia.

Cuentase que el almirante Ferragut ha abogado mucho en Florencia por la union de Rusia, Prusia, América é Italia.

Empieza á creerse en la posibilidad de un viaje á Paris del cardenal Antonelli, para someter al emperador un nuevo proyecto de arreglo en la cuestion romana. En este caso

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta núm. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

le acompañaría el embajador francés en Roma.

Segun las correspondencias extrangeras, la cuestion del Slewig vuelve á renacer. Se teme una ruptura entre Copenhague y Berlin. Dinamarca se niega á la cesion de una isla del Báltico á la Prusia. Esta resolucion será objeto de una nota de aquel gobierno á las potencias de Europa.

Los últimos nombramientos militares hechos por el emperapor Napoleon, indican tendencias muy belicosas. Sus nuevos ayudantes de campo son los generales que se han mostrado mas partidarios de la guerra.

La Cámara de diputados de Suecia ha rechazado por 100 votos contra 69 una proposicion del gobierno aboliendo la pena de muerte.

Noticias Nacionales.

El Universal publica una carta espresiva del duque de la Victoria, dando gracias por la felicitacion que recibió el dia de su santo. En su párrafo final muestra deseos de que todos los españoles se unan bajo un solo sentimiento de amor á las intituciones liberales, idea que es su aspiracion hoy como lo fué en los campos de Vergara.

Escriben de Logroño que la Exma. Sra. duquesa de la Victoria se ha encargado de dar á 25 pobres de aquella localidad el alimento diario que necesitan.

El dia 4 á las 10 y 15 minutos de la mañana ha sido pasado por las armas en

Granada, el paisano Manuel Mejías Cholinerro, acusado del delito de resistencia á la fuerza armada y herir al jefe que la mandaba é igualmente por haber tomado parte en el tumulto y saqueo de una casa en los últimos sucesos del 25 y 26 del pasado.

Durante el año de 1867 han fallecido en Francia y sus colonias 70 españoles, de estos eran 49 varones y 21 mujeres.

El ministro de Fomento ha remitido al Congreso á instancia del diputado Sr. Polo, el estado de las cantidades gastadas para construcción de obras públicas desde 1.º de enero de 1858 hasta igual fecha de 1868.

Segun el estado anterior se han invertido en obras públicas en las referidas fechas 149.359,753 escudos.

Marina y Comercio.

El presidente de los Estados-Unidos ha regalado á D. Lorenzo de Goitia, capitán del bergantín *Natividad*, un magnífico cronómetro de bolsillo, por haber recogido en alta mar al Sr. William C. Jones, capitán de la barca naufraga *Isabelita* de Baltimore.

En la carta que acompaña al regalo, se dice que el capitán Jones fué recogido en alta mar por el capitán Goitia en la mañana del 11 de noviembre último, en latitud 19° 38' Norte y longitud 58° 15' Oeste del meridiano de Cádiz, de un fragmento del naufragio de su barca *Isabelita* al que habia estado asido durante tres dias, y que el otro solo naufrago que sobrevivió habia sido arrebatado unos veinte minutos antes de la llegada del bote de la *Natividad*. El capitán Jones (dice el ministro plenipotenciario), segun se me informa, se espresa en los términos mas elevados de admiración por la conducta del valiente español, no solamente de echar su bote bajo las dificultades de una mar fuerte y consiguiente peligro, sino tambien el trato humanitario y bondadoso que despues recibió del capitán Goitia y oficiales y tripulación del referido bergantín español *Natividad*, á bordo del cual fué puesto para aliviar sus padecimientos hasta que fué felizmente desembarcado y conducido al hospital de la ciudad de Santiago de Cuba.

El capitán William C. Jones, es hijo único del propietario de la barca que él mandaba y de otros dos buques de esta clase.

El capitán Goitia es natural de la inmediata antiergia de Gorliz, y está casado en Algorfa. Actualmente se halla en Santander.

A principios del año anterior de 1867, existían en el mundo 2.814 faros de mas ó menos importancia. De estos faros 2.300 se

han establecido despues del año 1830, habiéndose reformado las luces de todos los que existían anteriormente.

Seccion local.

Hemos sabido con satisfaccion que ha sido elevado á la categoría de ingeniero primero, nuestro apreciable compatriota, el estudioso jóven D. Francisco Prieto y Caules, á quien felicitamos sinceramente.

Uno de estos dias debió llegar á Palma el General Sr. Cotoner, procedente de Madrid á donde habia ido con licencia, con motivo de asuntos particulares.

Teatro.—La compañía que ha de funcionar en nuestro coliseo bajo la dirección del primer actor D. Manuel Tormo, desde el primer día de Pascua de Resurrección hasta últimos de Junio, se propone abrir un abono para dicha temporada, dividiéndola en series de 10 funciones, bajo las mismas condiciones de costumbre. Los buenos recuerdos que conserva el público Mahonés de la última temporada que actuó en este teatro el Sr. Tormo, nos hace esperar agradables ratos de diversion y recreo, recomendándole al citado actor que se desean ver en escena *El Maestro de Baile* y la comedia *El Primo y el Relicario*, que parecen ser las que con mas acierto dirige.

Segun noticias, las actrices y actores que formarán parte de la compañía, son todos artistas de bastante reputación.

Lo celebramos.—El Ayuntamiento de esta ciudad, ha mandado componer el piso de la calle denominada de la Conquista, de mucho tránsito en los dias festivos, por hallarse situada en una de las partes laterales de la iglesia parroquial.

En nuestro número del 7 del corriente, al hacer algunas indicaciones sobre la necesidad de prepararnos para el próximo día, en que abierto el istmo de Suez, se nos presente ocasión de reanimar nuestro abatido comercio, apuntamos la urgencia de construir una rampa cómoda, en sustitución á la de la Abundancia, que permitiera el tráfico de carruages entre el muelle y el centro de esta ciudad. Posteriormente, un amigo nuestro, que ha visitado estos dias Ciudadela, nos ha manifestado haber visto allí emprendidos los trabajos de mejora de la cuesta que desde el Portal de Mar conduce á los muelles de aquel puerto y obras, que á juzgar por lo que su inspección indica, harán aquella subida muy suave al par que espaciosa. Nuestra situación topográfica, mucho mas desventajosa que la de Ciudadela, reclama con mas energía una empresa análoga, y por lo mismo esperamos que la celosa corporación municipal tratara de remover todos los obstáculos que puedan presentarse para iniciarla.

El «Diario de Palma», en su número de 7 del actual saluda la aparición de nuestro periódico, deseándole larga vida.

Damos las mas espresivas gracias al apreciable colega Palmesano.

¡Todavía mas viento!—Serían poco mas de las dos de la madrugada del viernes, cuando estalló de nuevo el pertinaz Norte, siguiendo en progresión siempre ascendente, hasta que amaneció tan recio como en los dias de los pasados temporales, de que no sabemos ya la cuenta desde setiembre último. Perdimos luego la esperanza de que pudiera llegar el vapor-correo *Menorca*, que suponemos saldria de Barcelona la tarde del jueves, para entrar el domingo en su itinerario, emprendiendo á las 8 de la mañana su expedición de ida. ¡Siquiera hubiese podido alcanzar el puerto de Alcudia, antes de enfurecerse el Golfo! En este caso, tal vez llegaria hoy ó mañana temprano, si no dura el temporal mas dias.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

La traslación de Santa Florentina vírgen y Santa Matilde reina.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio, en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

SECCION MARITIMA.

Movimiento del puerto.

Buques entrados y fondeados en el lazareto, hasta el anochecer del dia 12 del actual.
Ninguno.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 h. m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 m.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.
		Max.	Min.			
12	758.3	16.	10.5	72.		5
13	765.3	14.7	9.5	74.	1.	2

Vientos á las 9 mañana.

Dia 12.—O. fresco.—Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos, 4.5

Dia 13.—N. recio.—47.

Afecciones astronómicas de hoy.

SOL.—Sale á las 6 h. y 14 ms.—Pónese á las 6 h. y 6 m.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 39 m. N.—Pónese á las 9 h. y 55 m. m.

ORDEN DE LA PLAZA del 13 de marzo de 1868.

Servicio para el 14.

Cefe de día: el T. C. graduado D. Ramón Gámez y Balsun, Comandante del regimiento infantería de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

PRECIO: adelantado. BOLETIN DE ANUNCIOS. PRECIO: adelantado.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Al tomar posesion el Sr. D. Felipe Puigdorfla del Gobierno civil de esta provincia, que S. M. se dignó conferirle por Real Decreto de 19 de febrero ultimo, me dirige la comunicacion que dice asi:

Sr. Alcalde: Encargado del mando de esta provincia, que por segunda vez he debido a la bondad de S. M. la Reina Q. D. G., considero del caso expresar a V. los sentimientos que me animan para que, secundando mis propósitos, pueda alcanzar esta provincia los beneficios que necesariamente ha de reportar de una administracion pura y celosa. La autoridad, siempre enérgica para hacer cumplir las leyes, debe amparar al que con ellas se escuda e impedir resueltamente lo que ellas no permiten: siempre paternal, debe emplear su tacto y su prestigio en establecer y consolidar en la localidad donde gobierna la paz y la armonia, que son fecundo origen de bien para sus administrados.

Es indispensable para conseguirle escuchar benévolutamente al que reclama, enterarse bien del objeto de su peticion, procurarse datos e informes verídicos, y no aceptar más consejo para dictar sus fallos que el de los principios de justicia á que deben ajustarse estrictamente todos.

El buen régimen de los intereses locales y el desarrollo de los elementos que pueden mejorar el estado moral y material de las poblaciones, ha de ser tambien objeto preferente del que dirige

su administracion, para procurarles todas las ventajas posibles.

Deber es en fin de la autoridad, para cumplir la mision que le ha sido confiada, celar el comportamiento de sus subordinados, á fin de que llenen sus obligaciones y procedan en todos sus actos con la mas esquisita moralidad.

Con esta linea de conducta que me propongo seguir, que a trazada la de V. Ajustando a ella sus actos se obtendrán los buenos resultados que siempre produce una administracion acertada.

Sírvase V. dar conocimiento á esos vecinos de los principios que dejo sentados, e inculcar en ellos la idea provechosa de que nunca se valgan para acudir á mi autoridad de intermediarios officiosos, á veces criminalmente interesados, puesto que siempre me encontrarán dispuesto á oírles y á atender en justicia á sus reclamaciones. Dios guarde á V. muchos años, Palma 29 de Febrero de 1868.—Felipe Puigdorfla.

Lo que me apresuro á hacer publico en cumplimiento de lo que se me previene por dicha superior autoridad. Mahon 9 de Marzo de 1868.—Pedro Mir y Pons.

Comandancia militar de marina de la provincia y partido de Menorca.

Por Real orden 16 diciembre del año último, S. M. la Reina (Q. D. G.) se ha dignado ordenar se abra una suscripcion general para

aliviar las calamidades de las Islas Filipinas y Puerto-Rico, á cuya suscripcion está encabezado S. M. el Rey, y la cual quida abierta en esta dependencia para los dependientes del fuero de marina que gusten suscribirse. Lo que se inserta en este periodico para conocimiento de la matrícula en general.—Quesada.

LASSALLE, HERMANOS, calle NUEVA, n.º 23.

Teniendo que regresar á Palma dichos señores, ofrecen á este respetable público un competo y variado surtido de estampas y anteojos, con una grande rebaja de precios.

En estamperia, una coleccion completa de grabados formando historia, ó con motivo de caz., paisajes marinas, animales, frutas, flores, santos y santas, etc.

Anteojos con cristales periscópicos, cilindricos y de flinglas, cristales del Brasil, para anteojos, cristales Strohlf, usando continuamente estos cristales, conservan la vista siempre á un mismo punto; gemelos para teatro y marina; relojes despertadores. Perfumeria de París, de superior calidad.

= 106 =

La criada recogió la escala y volvió á ocultarla en la pequeña columna que servia de base a la estatua de Adónis.

Despues fué á sentarse sobre unos almohadones junto á la cama de su señora.

BARR-ABBAS (1)

Aquella misma noche y a la misma hora en que Boanerges pulsaba su lira al pié de la ventana de Magdalena, en una angosta barracada de las cercanias de Cafarnaum se hallaba un hombre de aspecto feroz, mirada oblicua, barba roja, crespo cabello y miserable catadura, fuertemente atado con unas correas al tronco de una palmera.

Basfemias horribles, maldiciones impias, amenazas espantosas brotaban de la inmunda boca de aquel hombre, que hacia esfuerzos inauditos para romper las ligaduras que le sujetaban al árbol.

(1) Barr significa entre los hebreos hijo, y Abba es nombre de honor que quiere decir padre de familia. Los esclavos no podian dar á sus padres el nombre de Abba. El miserable asesino que inmortalizó la sentencia de Jesus, llamábase Barr-Abbas. Como los judios eran muy propensos á buscar la etimología de los nombres, sin duda añadieron una s, haciendo del nombre abba (padre) el de abbas (padres), con lo cual quisieron darle el significado irónico de que era hijo de muchos padres.

Ocho hombres de rostro tostado, el sol, barbas frías, rodeaban la palmera coreando con alegres carcajadas los desaforados gritos del miserable prisionero.

Á juzgar por sus trages y algunas jabelinas y flechas esparcidas por el suelo, y los largos y anchos cuchillos que pendian de sus cinturas, aquellos hombres eran una de esas bandas de malhechores que infestaban las doce tribus en la época que nos ocupa.

—¡Canta, Barr-Abbas, canta! Tu acento es algo parecido al del onocrotalo cuando desentierra los cadáveres, dijo uno de aquellos hombres dirigiéndose al hombre que estaba atado en el árbol.

—¡Cobardes! ¡Cobardes! ¡Cobardes! Esclamó Barr-Abbas, arrojando espumarajos de ira.

—¿Lo ois, compañeros? Nos llama cobardes. Repuso otro, soltando una carcajada. ¡El, que es mas blanco que el sepulcro de un profeta! ¡Ja! ¡Ja! ¡Ja!

—Soltadme y veréis, volvió a decir Barr-Abbas.

—¡Oh! Si te soltáramos echarías a correr, para escapar de la justa venganza de nuestros valientes capitanes Dimas y Gestas; pero pierde cuidado, no te soltáremos aunque nos arrojes al rosiro tu inmunda saliva.

—No me soltais porque me teneis miedo.

Los bandidos soltaron á coro una carcajada.

—Solo las mugeres y los niños, dijo una voz varonil, pueden temerte, miserable asesino.

Los bandidos se volvieron precipitadamente, esclamando con respeto:

Lotería Nacional.
Administración principal n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que ha de celebrarse en Madrid
el día 17 de marzo de 1868.

Constará de 20,000 billetes, al precio de 20
escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en
868 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	60,000
1 de	20,000
1 de	10,000
5 de 2.000	10,000
10 de 1.000	10,000
850 de 200	170,000
868	280,000

Los billetes están divididos en décimos, que
se expenden á dos escudos cada uno en la Ad-
ministración de la Renta.

Mahon 12 marzo de 1868. — Domingo Orfila.

OBRAS DE LANCE,

que por ausentarse su dueño se hallan
de venta en esta imprenta.

Método de piano, por Charpentier, 1 to-
mo, 40 reales.

El Vizconde de Bragelone, 2 tomos, 40
reales.

La mina de oro, 1 tomo, 10 rs.

Poesías festivas, 1 tomo, 12 rs.

**HISTORIA
DE LA GUERRA DE MEJICO,
desde 1861 á 1867.**

Esta obra constará de 25 á 30 entregas
al precio de DOS REALES cada una en
toda España.

Punto de suscripción en Mahon:

Imprenta del DIARIO DE MAHON

PARA ALQUILAR — Lo está la casa
n.º 12 de la calle de Cifuentes. Infor-
marán en la misma, 1p.

EN la tienda de D. Domingo Gavaso,
calle Portal de Mar, n.º 40, se ha re-
cibido atún (zorra) de primera calidad,
espendiéndose á 14 céntimos de escudo
la tercia.

CONFITERIA DE ANDREU,

CALLE S. ROQUE, N.º 9.

Se acaba de confeccionar un nuevo
surtido de ARANJAT, el excelente dulce
de la estación. Es fresco, agradable y de
buenas cualidades.

SIRVIENTE. — En esta imprenta darán
razon de uno que desea colocarse.

TEATRO.

Compañía lírico-italiana.

Gran función para hoy sábado á petición de
muchos Sres. aficionados, que lo han solicitado,
para oír una vez mas tan brillante partitura del
Estabat Mater, del inmortal Rosini, y para amen-
izarla mas se añadirá uno de los misereres del
distinguido maestro D. Benito Andreu, quien no
ha titubeado un instante en hacer dicho obsequio
á la sociedad lírico-italiana, atendido á las cir-
cunstancias de la misma.

En vista de lo antedicho, la compañía se ha
hecho un deber en corresponder á las instancias
de dichos señores y prolongar su demora una se-
mana mas en esta, á fin de corresponder á las
simpatías de este ilustrado público y brillante
guarnicion.

Programa de la función.

1.º Primera parte del «Stabat mater» de
Rossini.

2.º Después de una escogida sinfonía, se eje-
cutará el miserere «Amplius Slava me» de don
Benito Andreu; seguido del «Auditui me» terce-
to cantado por los Sres. Fabris, Ferreti y Parodi.

3.º Segunda parte del «Stabat mater»
Precios: los de costumbre. A las 8.

E. R. — J. Gomez.

MAHON. — Tip. de Fabregues, hermanos,
calle del Norte, 1.

ate = 108 =

—¡El capitán!

—¿Que ha hecho ese? Preguntó el hombre, que se
había aparecido tan de improviso entre los bandidos, se-
ñalando á Barr-Abbas.

El que dirigió esta pregunta era un hombre de cin-
cuenta años, de barba cana y rostro venerable.

Se llamaba Dimas, y en nada se hubiera conocido la
infamadora profesion que ejercía.

—Ya sabes, capitán, dijo uno de los bandidos seña-
lando á Barr-Abbas, que ese descubrió nuestra guarida
á los soldados de Pilato el gobernador. ¡Ah, infame, por
un puñado de oro hacernos perder nuestra querida forta-
leza de Heba! Tú, capitán, después de la terrible refrie-
ga de aquella noche en que perdió la vida nuestro buen
compañero Urias y tú recibiste una cuchillada en el hom-
bro, nos encargaste á todos que te cogiéramos á este trai-
dor; Gestas nos encargó lo mismo; y hoy ha caído afor-
tunadamente en nuestras manos: le hemos sorprendido en
una cueva de las cercanías del lago; acababa de asesinar
villanamente á un pobre anciano que se resistía á entre-
garle unas cuarenta monedas de plata, fruto de su cose-
cha. Cuando nosotros entramos en la cueva, el pobre an-
ciano se revolcaba en un lecho de sangre, mientras él,
con la misma indiferencia que si nada hubiera hecho,
sentado sobre una piedra, se entretenía en contar el di-
nero sin hacer caso de los lamentos del viejo, el cual nos
dijo antes de morir que Barr-Abbas le había herido. No-
sotros entonces nos apoderamos de él, y como nos habías

= 105 =

tardará mucho en aparecer por Oriente. Es tarde: el sue-
ño me rinde; cumple con lo pactado; tómame la recom-
pensa ofrecida y vete. Tu pobre madre estará impaciente.

Entonces Magdalena cerró los ojos y se dispuso á
dormir.

Boanerges desató la flauta del metal que colgaba del
cinturon, y empezó á tocar una melodía dulce y sentida
como el arrullo de la tórtola enamorada.

Mientras el nocturno cantor tocaba, la doncella tenía
la mirada fija en el rostro de Magdalena.

Por fin, alzó la mano; indicándole al músico que ce-
sara, y le dijo con voz muy baja:

—Duerme.

Entonces Boanerges llegóse al lecho, alzó con cuida-
do el extremo del flotante pabellón, y depositó un beso
suave en la frente nacarada de la hermosa señora de
Mágdalo.

Los labios del cantor enamorado habían pasado por
la frente de Magdalena ligeramente, como el ala de una
golondrina sobre la tersa superficie de un lago.

—Toma y vete. Volvió á decirle la doncella alargán-
dole una moneda de oro al cantor.

Boanerges rechazó aquella limosna con altivo ademán,
diciendo:

—Guarda para tí ese oro, como siempre; pero no
le digas á tu señora que yo lo he rehusado desde el pri-
mer día.

Boanerges se encaminó á la ventana y salió por ella.